



## Congreso realiza Sesión Solemne por Independencia

### Premios GTCMUJER Reconoció a guatemaltecas que inspiran y generan valor en el país



### Últimas noticias

### Vinculados a muerte de Floridalma Roque se declaran culpables, continúa proceso





## Vinculados a muerte de Floridalma Roque se declaran culpables, continúa proceso

Como parte de un primer proceso penal, el médico Kevin Malouf, a través del procedimiento de aceptación de cargos, decidió declararse culpable del delito de obstaculización a la acción penal, por haber hecho creer, junto a sus colaboradores, la salida de la paciente de la clínica, cuando en realidad nunca salió Floridalma Roque porque había fallecido y lo que sacaron fue su cuerpo.

Malouf compareció en la audiencia por videoconferencia desde la cárcel Mariscal Zavala, en donde guarda prisión preventiva.



**También se declararon culpables los trabajadores de Malouf:**

- Lydia Silva
- Susana Rojas
- Luis Castro

La Fiscalía contra el delito de Femicidio, lo acusa de homicidio por no haber brindado medicamentos ni propiciar el traslado de la paciente cuando ella no despertaba de la anestesia.



El Ministerio Público (MP) solicitó que se condene a Kevin Malouf, Lydia Silva y Susana Rojas a 4 años de prisión por el delito de obstaculización a la justicia. Mientras que para el enfermero Luis Castro solicita una condena de 3 años y 2 meses de prisión por obstaculización a la justicia y encubrimiento propio.

Durante la investigación se han ido conociendo los trágicos y lamentables hechos sucedidos.

El próximo 19 de septiembre, se desarrollará la audiencia de etapa intermedia, en la cual, el MP pedirá que sea enviado a juicio por homicidio. La decisión la deberá tomar el juez cuarto B, Pedro Laynez.

**Antecedentes:** Floridalma Roque, de nacionalidad hondureña, de 59 años, residía en Estados Unidos y viajó a Guatemala para realizarse una cirugía estética, pero desapareció cuando visitaba la clínica del doctor Kevin Malouf Sierra, de 48 años, en la zona 14 capitalina.

Fue cuando los hijos de Roque arribaron a Guatemala para conocer el paradero de su madre, que el caso se hizo público e iniciaron las denuncias y pesquisas de las autoridades.

## Con altares cívicos el Ministerio de Salud celebra las fiestas patrias



El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) celebra las fiestas patrias con altares cívicos. Cada departamento, unidad y sección elaboró un altar para rendir homenaje a nuestra nación por el 15 de septiembre.

"Nuestro objetivo es fortalecer el trabajo en equipo y fomentar el fervor patrio entre nuestros compañeros. Estas fechas son una oportunidad especial para celebrar nuestro país", explicó Johanna Orozco, jefa del Departamento de Capacitación del Ministerio.

Mientras tanto, Daniel Carranza, jurado calificador de los altares cívicos, compartió su impresión sobre la dedicación puesta en los altares. "Se me eriza la piel al ver la pasión y la originalidad que cada oficina ha puesto en su altar. Estoy impresionado con el esfuerzo y la creatividad para exaltar nuestro país".

Carranza también resaltó el compromiso del personal del MSPAS. "He notado que una unidad enfocó su altar en los centros de salud y maternidad, así como en las emergencias de los hospitales regionales. Esto demuestra un gran sentido de identificación con el Ministerio y con nuestro país, al llevar salud a los guatemaltecos."

Finalmente, subrayó la importancia de la presencia de las máximas autoridades del Ministerio. "Es muy valioso ver a las autoridades de salud participando en esta actividad. Su presencia y colaboración son muy apreciadas y refuerzan el compromiso de todos".



## Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto "Ricky Martin Sinfónico". El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca

Boletos disponibles en [www.primerafila.com](http://www.primerafila.com) Shop

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



## Congreso realiza Sesión Solemne por Independencia

La Sesión Solemne es una sesión que los diputados realizan en su calidad de representantes de los pueblos; su celebración se debe a algún acto ceremonial, protocolario o diplomático.



Generalmente sirve para recordar o conmemorar algún aniversario o al recibir a algún funcionario extranjero. La Sesión Solemne de hoy 12 de septiembre, se debe a la conmemoración del 203 aniversario de Independencia de Guatemala.

Comúnmente se lleva a cabo cada 14 de enero, en el inicio del nuevo período legislativo y cuando el Presidente de la República brinda ante este alto Organismo de Estado su informe de labores.

De acuerdo con el Decreto Número 63-94, Ley Orgánica del Organismo Legislativo, comprende en su Sección II, Artículo 80, en el que se instituyen las Sesiones Solemnes, las cuales también pueden realizarse para abrir y cerrar los períodos legislativos. Dicho artículo establece este tipo de actos para recibir el juramento de ley de los nuevos Presidentes y Vicepresidentes de la República.

Otras sesiones que son consideradas solemnes son la toma de posesión del Vicepresidente en caso de ausencia absoluta del Presidente de la República, al recibir Jefes de Organismos de Estados extranjeros y la conmemoración de efemérides nacionales, como el de hoy, por el 15 de septiembre y el 31 de mayo, Día de la Constitución Política de la República.



El Presidente del Congreso, Nery Ramos durante su discurso en la Sesión Solemne en conmemoración del CCIII aniversario de la Emancipación Política de la República de Guatemala afirmó: *"hoy nos reunimos para conmemorar un hito trascendental en nuestra historia: el aniversario de la independencia de nuestra nación. Hace más de dos siglos, en 1821, un grupo valiente y visionario de guatemaltecos que no quiso vivir más bajo la opresión, dio el paso decisivo hacia la libertad, desafiando el statu quo colonial y estableciendo el camino para la construcción de nuestra identidad como nación soberana"*.

Ramos continuó diciendo: *"aprovecho esta ocasión para expresar mi sincero agradecimiento a mis colegas de la legislatura por su auténtico compromiso con el país. Les exhorto a continuar construyendo puentes necesarios para generar consensos con una visión de país, y a desempeñar nuestras funciones constitucionales respetando el mandato ciudadano, pero también respetando el marco normativo nacional"*.

El presidente del Legislativo, concluyó su mensaje expresando:

*"que Dios nos bendiga como un pueblo que preserva sus principios espirituales, morales y éticos, para que podamos legar estos valores a las futuras generaciones, que seguramente seguirán cultivando el orgullo de ser guatemaltecos y el orgullo de sentirnos chapines, el orgullo de vivir en esta tierra"*.

A la Sesión Solemne del Congreso asistió el presidente de la República, Bernardo Arévalo y la vicepresidenta Karin Herrera.

El mandatario, emitió su discurso ante el Pleno del Congreso de la República e invitados especiales, tanto de los distintos organismos de Estado como cooperación internacional y diplomáticos acreditados en el país.



*"La justicia vale la pena. La democracia vale la pena. El derecho a gobernarnos de acuerdo con nuestras propias decisiones y el orgullo de sabernos dueños de nuestro destino, valen la pena."*

*El éxito no está garantizado, como no lo estaba en 1821. Pero Guatemala, el valiente pueblo de Guatemala, es un proyecto que merece nuestra entereza y nuestra astucia."*

*Nuestro país ha cambiado mucho en dos siglos, y seguirá cambiando. Nos corresponde interpretar esos cambios en este momento, interpretar las aspiraciones y anhelos del pueblo, y responderles con transparencia, con eficacia, con responsabilidad, pero, sobre todo, con un altísimo grado de vocación de servicio."*

*Hoy este pueblo nos ha pedido que trabajemos juntos. Que seamos valientes. Que encendamos, de nuevo, el fuego que ilumina Centroamérica y que nos traza la ruta."*

*¡Que viva el pueblo! ¡Que viva el 15 de septiembre! ¡Que viva Guatemala!"*



## Para incentivar la lectura en Guatemala, se inauguró la biblioteca COMBEX-IM en zona 13

La Asociación para el Desarrollo Económico y Social de Aeropuertos y Puertos COMBEX-IM, como parte de sus acciones de Responsabilidad Social Empresarial, RSE, abre oficialmente las puertas de su Biblioteca COMBEX-IM, ubicada en la 15 calle 10-38 de la zona 13 capitalina. Con esta apertura, la empresa líder en el manejo de exportaciones e importaciones aéreas, motiva a que sus colaboradores, colegios, escuelas, niños, jóvenes y adultos, revivan la experiencia del mundo de la lectura, a través de una gama extensa de libros.

La Biblioteca COMBEX-IM, cuenta con un área de más de 120 metros cuadrados que se han destinado para brindar un espacio de cultura literaria para uso de colaboradores, estudiantes y visitantes, que será de beneficio para la comunidad de guatemaltecos de la zona 13 y para quienes deseen ser parte de este viaje a un mundo lleno de libros. El horario de atención será de lunes a viernes de 7:00 a 16:00 horas. La biblioteca será atendida por colaboradores voluntarios, que participan activamente como "Guías literarios".



*"La Biblioteca de Combex-Im, nace como producto del interés genuino de nuestra organización, para fortalecer el conocimiento y así crear culturas sanas. Una biblioteca va más allá de ser un lugar o un espacio, podemos decir que es un mundo mágico el cual guarda dentro de sus silenciosos rincones, historias que están atrapadas, y cobran vida. Hoy en día la tecnología nos ha alejado de la lectura tangible, es decir, lograr leer por medio de un libro, aislados del bullicio y de un rincón de tranquilidad",* mencionó el licenciado Jorge Gómez, Director Ejecutivo Combex-Im.



Cabe resaltar que, como parte de las alianzas interinstitucionales, se recibió una donación de más de 2 mil libros, por parte de la Universidad Rafael Landívar. Dicha contribución enriquece la colección y abre nuevas puertas al conocimiento de la comunidad que será alcanzado en este Proyecto.

Asimismo, se ha trabajado con la Alcaldía Auxiliar de la Municipalidad de la zona 13, con el fin de tener las puertas abiertas de la Biblioteca COMBEX-IM, para las escuelas, colegios e institutos, para brindarles los espacios culturales que la Municipalidad busca dar a la población.

*"En COMBEX-IM, nos preocupamos mucho por esta situación y quisimos aportar un granito de arena y crear la Biblioteca COMBEX-IM, para que niños, niñas, jóvenes, adultos y toda la población guatemalteca, tenga la oportunidad de adentrarse en esta maravillosa experiencia de la lectura",* indicó la licenciada María Victoria Domínguez, Gerente Financiera de COMEX-IM.

Durante la semana, se contará con la participación de escritores guatemaltecos como Marvin Paredes y Alan Tenenbaum. Así como actividades enriquecedoras para todo público como: Conversatorios, Cuenta cuentos, Club de Lectura y Leyendas de Guatemala que representarán la literatura guatemalteca.

COMBEX-IM continúa, comprometido con los proyectos de responsabilidad social empresarial, contribuyendo al desarrollo y crecimiento de la comunidad guatemalteca.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Incap: 75 años de buscar mecanismos de apoyo en nutrición y bienestar



La innovación y capacidad para adaptarse a los cambios de las necesidades de cada época y país han permitido al Instituto de Nutrición de Centroamérica y Panamá -Incap- llegar a 75 años de aportes invaluable para la región, especialmente para Guatemala.

Durante este tiempo, el INCAP ha contribuido con una serie de ayudas en programas específicos que permiten mecanismo de apoyo para los usuarios guatemaltecos.

La labor de esta entidad fue valorada durante una actividad especial para conmemorar su aniversario, el cual contó con la presencia del viceministro de Regulación, Vigilancia y Control de la Salud, Edgar González.

Se contó con expertos nacionales e internacionales para el desarrollo del simposio "Abordajes innovadores en el tema de micronutrientes", así como el tema "Avances en la prevención y manejo de enfermedades crónicas relacionadas a la nutrición".



El ministro de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), Joaquín Barnoya, envió un mensaje a los presentes, donde resaltó que el Incap "ha sido fundamental para generar evidencia nutricional en la región".

"El Incap ha jugado un papel crucial en la lucha contra la desnutrición, un desafío que sigue siendo una prioridad en nuestras agendas, en particular Guatemala. Desde su fundación ha liderado innumerables investigaciones y programas que han permitido el conocimiento de nutrición en la región", agregó el ministro Barnoya.

A decir del viceministro Edgar González, el apoyo y labor del Incap "en el diseño de estrategias, generación de conocimiento, investigación e innovación en el campo de la nutrición ha sido fundamental para fortalecer nuestras intervenciones y mejorar la salud de nuestra población".



## Portales presentó su nueva atracción familiar "Under the Sea"

Portales trae la nueva experiencia inmersiva "Under the Sea", una aventura única que transportará a las familias al fascinante mundo marino. Los invitados podrán disfrutar de una serie de amenidades y actividades diseñadas para ofrecer una experiencia educativa y divertida para todas las edades.

"Under the Sea" ofrece diversas áreas donde las familias podrán explorar y sumergirse en la vida marina como nunca antes. En "Sea Adventure", disfrutarán de una piscina de pelotas interactiva con corales y estrellas de mar. En el laboratorio marino "Oceans Lab", podrán realizar experimentos y vivir la realidad aumentada. En "Shark Island", los más pequeños podrán conocer a nuestro tiburón favorito en un área de juegos interactiva. Este recorrido lleno de aventuras culmina en "The Sea: The Experience", una inmersión submarina que transportará a los visitantes al hábitat natural de los animales marinos en un viaje de aproximadamente 30 minutos.

"En Portales ofrecemos entretenimiento inmersivo y único para toda la familia, llevando el mar a la tierra de una manera innovadora. Esta experiencia no solo es una excelente opción de entretenimiento, sino también una oportunidad para aprender sobre el mundo marino de una forma interactiva y divertida", comentó Lourdes Quezada, Gerente de Portales.



Portales ha diseñado en "Under the Sea" una serie de actividades experienciales, pensadas para ofrecer una vivencia memorable y completamente

inmersiva. Los increíbles animatronicos –Abby la ballena azul, Jack el tiburón Blanco, y Willy la Orca– harán esta experiencia aún más especial para las familias que valoran pasar tiempo juntas y buscan opciones atractivas y educativas para todos sus miembros. Los invitados podrán disfrutar de esta propuesta en un ambiente seguro y divertido, donde, además de participar en las distintas actividades, tendrán la oportunidad de realizar sus compras y disfrutar de una excelente oferta gastronómica.

"Los invitamos a disfrutar de todas las experiencias que ofrecemos en Portales, donde siempre nos esforzamos por brindarles momentos mágicos en un entorno de primera, que complementa el estilo de vida de nuestra comunidad. Sabemos que Under the Sea no será la excepción, sin dudarlos esta experiencia nos llevará a una conexión auténtica y memorable con el mundo marino", añadió Lourdes Quezada.

Las entradas a las amenidades tienen un costo a partir de Q25, mientras The Sea Experience tiene un precio de Q75 por persona. Además se ofrece un precio especial de Q50 por persona para grupos familiares a partir de 3 o más personas.

# PREMIOS GTCMUJER



## Premios GTCMUJER Reconoció a guatemaltecas que inspiran y generan valor en el país

Desde su fundación, Banco G&T Continental se ha caracterizado por colocar a su cliente en el centro de la operación. GTCMujer es un programa integral que ofrece soluciones financieras diseñadas específicamente para responder a las necesidades de la mujer guatemalteca. Este año se presentó por primera vez la plataforma de visibilidad y reconocimiento, Premios GTCMujer, cuya premiación marca un antes y después en la vida de cinco mujeres que, en sus respectivos ámbitos, han desarrollado carreras y proyectos sobresalientes con un impacto en su entorno y comunidad.

*“Banco G&T Continental está comprometido a seguir creando plataformas que impulsen a más mujeres a generar proyectos en pro del desarrollo del país. Las mujeres no solo son la mayoría de nuestra población, sino que representan lo mejor de nuestra sociedad: la resiliencia, la creatividad y la capacidad de liderar con visión; son quienes velan por la salud, educación y el bienestar de nuestras familias. Queremos ser el aliado de todas esas mujeres que quieren y promueven el crecimiento y desarrollo, en sus familias, comunidades, empresas y en cualquier ámbito en general; para esa toma de decisiones importantes y así realmente apoyarles a alcanzar sus sueños y metas personales o empresariales”* comentó Mario Granai, presidente de Grupo Financiero G&T Continental.

Luego de haber recibido más de 1,000 nominaciones, durante dos meses los guatemaltecos votaron y en conjunto con el voto de un jurado calificador se eligieron los cinco proyectos más relevantes en cada categoría de los PremiosGTC Mujer, resultando las ganadoras:

- **Artista:** María Elena Curruchiche Roquel
- **Ejecutiva:** María Cristina Mateo Suar de Salvador
- **Responsabilidad ciudadana:** Luisa López Mozón
- **Deporte:** Adriana Ruano
- **Emprendedora y Pyme:** Sarahí Muñoz

*“Estamos sumamente emocionados de reconocer el enorme trabajo de estas grandes mujeres. Cuando les notificamos que habían ganado en su categoría ninguna de ellas se lo podía creer. El sentimiento que persistió, no solo en la notificación de haber ganado sino durante todo el proceso, fue la gratitud. Cada una de ellas recalcó lo importante de tener una plataforma que les diera visibilidad a sus historias y trayectorias, estamos seguros de que este es solo el comienzo de una larga lista de ganadoras a través de los años”,* aseguró Annisabelle Behrens, directora de emprendimiento e inclusión financiera.



Cada una de las ganadoras recibió una réplica de la escultura GTCMujer, el acompañamiento de una experta en su área y un premio monetario que impulsará aún más el crecimiento de cada uno de sus respectivos proyectos.

*“Desde un inicio, quisimos que estos premios fueran una plataforma para quienes están trabajando por transformar Guatemala, pero no habían tenido la oportunidad o el acceso a dar a conocer sus historias. Esta primera edición marca un hito y nos deja muy emocionados de continuar con la iniciativa y promover el impacto de cada una de estas mujeres. Desde ya puedo adelantarles que tendremos una segunda edición de los Premios GTCMujer, así que esperen la nueva convocatoria”,* recalcó Enrique Rodríguez, CEO del Grupo Financiero G&T Continental.